
香港文匯報訊（兩會報

道組 俞鯤）全國人大代
表、民建中央專職副主席辜勝阻在兩會期間接受
記者採訪時表示，新型城鎮化是中國經濟穩增長
的最大引擎，但城鎮化須防止出現四大危險傾
向。

辜勝阻表示，新型城鎮化是穩增長的最大引
擎，初步的測算顯示，新型城鎮化至少可以拉
動GDP3至6個百分點的增長。

辜勝阻強調，城鎮化要防止一些危險傾向：
首要的是防止有城無市，城鎮化缺乏產業支
撐；防止城鎮化變成「房地產化」；防止掠奪
式發展，不能讓村莊「被城鎮化」，農民「被上
樓」；還要防止把大城市做得特大。
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張春賢：新疆整體形勢趨好
「三股勢力」雖嚴峻 人民盼和諧穩定

香港文匯報訊（兩會報道組 馬琳）在十二屆全國人大一次
會議四川代表團開放日活動中，全國人大代表、四川省阿壩
藏族羌族自治州的藏族州長吳澤剛回應了外媒關注的藏區僧
人自焚事件。他表示，流亡境外的十一世格爾登活佛是四川
藏區一系列自焚事件的直接罪魁禍首。全國人大代表、四川
省人大常委會副主任張東昇則指出，這些自焚事件不是民族
問題，也不是宗教問題，而是政治問題和刑事案件問題，對
煽動唆使脅迫者必須予以堅決打擊。

為獲重視 不斷造事端

吳澤剛表示，這幾年發生在四川藏區的自焚事件，相當一
部分自焚者、參與者都是阿壩州阿壩縣格爾登寺的僧人和還
俗僧人。而有充分證據表明，這些自焚事件與境外達賴集團
的重要成員格爾登活佛的煽動、誘惑和鼓勵有㠥直接關係。

十一世格爾登活佛名叫洛桑丹增晉美．益西嘉措，近年來
他在達賴集團的地位日趨下降。吳澤剛稱，為重新得到達賴
的重視，避免被邊緣化，格爾登活佛通過不斷製造事端，教
唆弟子自焚自殺來製造聲勢，以換取達賴的好感。

「我們反對自焚，我們不願意看到一些年輕生命被大火吞
噬」，吳澤剛不無痛心地表示，要制止這個情況，首先找到問
題的根源，這個總根源就在境外的十四世達賴喇嘛身上，在
十一世格爾登活佛身上。

對於藏區自焚事件，身為藏族人的全國人大代表、四川省
人大常委會副主任張東昇亦深有感觸。張東昇認為，這些自
焚事件不是民族問題，也不是宗教問題，而是政治問題和刑
事案件問題，對煽動唆使脅迫者必須予以堅決打擊。他同時
呼籲，僧侶和信教群眾不要再上當受騙了，藏傳佛教是珍惜
生命的。

張春賢表示，新疆目前整體形勢和局部形勢
都在趨於好轉，各族人民群眾心繫團結、

謀發展、思穩定、盼和諧的願望正在變成行
動，新疆各族人民對新疆的美好前景充滿信
心。「疆獨其實就是『三股勢力』（暴力恐怖勢
力、民族分裂勢力、宗教極端勢力），這與當前
的國際大環境也有密切關係，如茉莉花革命、
橙色革命等，它們對新疆『三股勢力』也有刺
激和影響作用。」

聽真實信息 遏制「疆獨」

他指出，「疆獨」是個歷史現象，也需要從
歷史進程中進一步加以遏制、抵制及防止。雖
然「三股勢力」情況仍然嚴峻，但新疆整體穩
定、趨好的形勢非常明顯。

他同時坦言，「但是也遇到不少新問題，有
很多信息是相反的，很多信息讓我們感到很無
奈，有些信息是無中生有的，這也是事實。要
想了解新疆現在的真實情況，就要到新疆人民
群眾中去挖，那裡一定會聽到新的聲音。」

努爾．白克力亦表示，新疆整體安全形勢是
好的，新疆地理位置特殊，作用也是不可取代
的。外界對新疆還是不太了解，歡迎大家到新

疆去走走看看。在談及「切糕」事件時，他表
示，近年來到內地經商、務工的新疆人數量逐
年增多，在這一過程中，在內地涉及到新疆籍
人員的矛盾也在增多。

切糕事件遭惡意炒作

他指出，「儘管我們對在內地經商、務工的
新疆籍人員都要求必須遵守國家法律，同時也
要服從當地政府管理，做到合法經營。但害群
之馬哪裡都有，不能因為個別事件詆毀新疆，
詆毀新疆人民，這是我們不能接受和容忍的。」

「近期內地涉及新疆籍人員的很普通的案件，
在網上不斷被惡意炒作，也出現了一些不利於民
族團結和社會和諧的過激言論。」努爾．白克力
強調，「類似案件在全國各地都有，只是因為涉
及新疆籍人員才引起關注，說明個別內地網民對
新疆不了解，同時也不排除個別別有用心的人在
推波助瀾，煽動造謠，有惡意挑撥民族關係的政
治背景，險惡用心值得警惕。」

據權威人士透露，張春賢所指的局部形勢主
要是指兩個方面：一是指反恐怖安全形勢十分
嚴峻的南疆地區；二是指全疆範圍所發生的性
質較嚴重、影響較大的惡性恐怖事件。

香港文匯報訊（兩會報道組 李叢書、張仕珍）

7日，全國人大代表、中共陝西省委書記趙正永在
接受媒體採訪時表示，近年來，陝西大力推動城
鎮化建設，2012年，陝西城鎮化率首次突破50%，
達到50.02%，增速在全國31個省市中位居第一。
現在，陝西已經有120多萬人由農民變成市民。　

趙正永表示，未來城鎮化的建設就是要讓群眾宜
居宜業，自主自治。這兩年陝西也有一些引導政策
出台，鼓勵農民到城市居住。

同時，大力推進陝南避災扶貧搬遷和陝北扶貧
搬遷，在10年之內，將有290多萬人搬出農村，每
年將近30萬人。經過近兩年的實施，效果非常
好，政策得到了廣大農民群眾的歡迎，這也是一
個城鎮化建設加快的趨勢。

此外，陝西還加快了重點鎮建設，在全省100多
個鎮當中選擇31個鎮作為重點示範鎮，實際上就
是城市的延伸。趙正永表示，現在31個重點鎮的
建設主要關注的是促進公共服務均等化，讓大家
宜居、宜業，而且讓將來的管理能夠更加自主、
自治。

陝西城鎮化率
增速內地第一

香港文匯報訊 據《錢江晚報》報道，全國人大
浙江團6日上午進行小組審議。討論中，全國人大
代表、海寧市華豐村書記朱張金打開包，拿出了
一袋花生米，扔了10顆進玻璃杯裡，用冷水一
沖，短短幾秒鐘，整杯水都變成了黑色。朱張金
說，這次參加全國兩會，他帶了300多件有毒食品
到北京，「這不是作秀，而是要讓大家看看，毒
品添加劑的氾濫和危害到了何種程度。」

朱張金用花生米泡出的黑水，在代表們之間傳
遞。朱張金說，這些花生米，原本就是普通花
生，不法商人使用的違禁添加劑中，包含對人體
有害的染色劑和重金屬成分，朱張金將其稱為

「毒品添加劑」。
朱張金稱：「這些明知有害還加毒品添加劑的

人是在謀財害命，都是王八蛋。」
有代表表示，那些使用有毒添加劑的奸商根本

就沒有底線，為了錢，已經沒了良心。

毒花生泡出黑水
人代怒斥奸商

香港文匯報訊（兩會報道組 路艷寧）「沒想到浙
江衛視的記者也來了！」全國人大代表、貴州省
長、浙江諸暨人陳敏爾6日下午在貴州團組開放日
時，巧遇浙江的老鄉記者，並動情地表示，自己非
常想家，但目前在貴州工作，就以貴州為家。

談及黔浙兩地在民營經濟發展方面的合作，陳敏
爾說，兩地合作會帶來雙贏效果，浙江和其他東部
地區民營經濟發達，有資金優勢；貴州則有資源優
勢，有勞動力優勢，特別是這些勞動力是在省外務
工經過一番「摔打」後回鄉的，直接能上手幹活的
員工特別多。東部地區特別是浙江人會賣東西，貴
州就有很多好東西，包括農產品、茶葉、蔬菜、水
果都是好東西。而且貴州有原生態的山水風光，多
樣化的民族風情，這麼好的文化、這麼好的山水，
這種旅遊市場的資源可以通過東部來策劃、來營
銷、來推廣，這可以帶來雙贏結果。

陳敏爾：黔浙合作定雙贏
香港文匯報訊（兩會報道組 王曉雪）新疆團在歷屆「兩會」中都備受矚目。新

疆代表團會議昨日開放媒體採訪，吸引大批境內外記者到場。全國人大代表、新疆

維吾爾自治區黨委書記張春賢強調，目前新疆雖然「三股勢力」情況仍然嚴峻，但

整體形勢和局部形勢都在趨於好轉。針對此前熱炒的「天價切糕」事件，新疆自治

區主席努爾．白克力稱，不排除個別別有用心的人推波助瀾，煽動造謠，惡意挑撥

民族關係，其背後的險惡用心值得警惕。

川阿壩州長：藏區自焚事件係達賴煽動

■新疆自治區黨委書記張春賢接受記者提問。 中新社

■代表發言時有些磕磕絆絆，當她向與會代表表示歉

意時，收到代表們的掌聲鼓勵。 新華社

■張春賢在「包圍圈」中幫擠掉眼鏡的記者撿眼鏡。

中新社

在長槍短炮「壓迫」和四面八方伸來的胳膊的推搡中，

擠在張春賢身邊的本報記者凱雷突然被身後同行伸過來的

話筒擠掉了眼鏡，張春賢見狀立刻說道：「小心，我來保

護你！」他隨後彎下腰，從記者的包圍圈中撿起眼鏡還給

凱雷，並笑㠥問：「看我的身手還矯健吧？」

這段小插曲被發佈到微博上後，立刻有400多個網友跟

帖，讚揚張春賢親民作風不改。有網友說，「細節勾畫素

質。相比其他遙不可及的人物，張書記在新疆人心裡更加

真實，有血有肉。曾一度謠傳張春賢離開新疆，身邊不論

維漢都為之惋惜。在新疆，得到各民族的真正認可或許就

是對『疆官』的最高評價。」

回應切糕事件 為記者糾錯

此前被媒體熱炒的「天價切糕」成為記者提問焦點。在

回答記者提問時，張春賢笑㠥解釋道：「切糕不叫切糕，

新疆人叫瑪仁糖。」身旁的努爾．白克力馬上補充道，

「切糕」只是個別現象，「大美新疆」被外界誤讀了。

提問剛一結束，張春賢立刻被記者團團圍住。有記者高

喊：「張書記，你吃過切糕嗎？」張春賢在人群中再次糾

正，「那叫瑪仁糖，在新疆叫瑪仁糖。它做起來有很多工

藝，要選最好的核桃仁、巴旦木等，確實很貴，一車大概

有幾十公斤，一車要賣到一千塊錢甚至兩千多塊錢，我本

人確實嚐過瑪仁糖，但是一小塊能買棟房子，恐怕有些不

實。」回答引發一陣笑聲。 ■兩會報道組 王曉雪

記者眼鏡被擠跌
張書記：我來保護你

■兩會召開期間，北京人民大會堂和代表委員駐

地少不了執勤武警的身影。 中新社

外媒盛讚習近平深孚眾望
香港文匯報訊 據大眾網報

道，中國第十二屆全國人民代
表大會第一次會議3月5日開

幕，外國媒體紛紛報道並發表評論。美聯社評價習近
平是一位平易近人、深孚眾望的領導人。

美聯社撰文稱，中國新一屆領導人承諾實現懲治腐
敗、提高人民生活水平和建設一個更公平國家的目
標。文章指出，中國政府將更多資源用於提高社會效
益，滿足民眾日益增長的需求，並在全國範圍內提倡
節約，整治奢侈浪費的不良風氣，取得顯著成效。

也有文章說，溫家寶總理5日上午在第十二屆全國

人民代表大會第一次會議上發表的《政府工作報
告》，承諾以居民消費拉動中國經濟。中國政府正努
力提高居民工資水平，縮小收入差距。

日本《讀賣新聞》則指出，溫家寶總理所做的政
府工作報告強調，要抓緊研究制定收入分配制度改
革的具體政策，以縮小收入差距。可以認為，新領
導班子突出這種「大眾路線」，意在提升新政府的凝
聚力。

相信李克強將開創新局面

不僅如此，外媒對中國新一屆領導班子的關注頗

多，近日習近平、李克強等領導人均獲得外媒的大力
讚揚。美聯社評價習近平是「一位經濟改革者，一位
鐵面無私的反腐英傑，一位值得信賴的愛國者，以及
一位平易近人、深孚眾望的領導人」。但正由於他背
負㠥太多來自社會各界的期望，人們都在關注他在任
期內的表現，可謂任重而道遠。

對於中國現任中央政治局常委、國務院副總理李克
強，國外媒體也表示相信他將開創新局面。美聯社文
章稱，李克強畢業於北京大學法律系和經濟學院經濟
學專業，並對他能講一口流利的英語讚不絕口。文章
寫道，李克強會是一名非常優秀的總理。
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